

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang telah peneliti lakukan maka dapat ditarik kesimpulan dari penelitian tentang analisis pengembangan sosial ekonomi kampung kaligrafi masyarakat Undaan Lor

1. Analisis Pengembangan Sosial Ekonomi Masyarakat di Desa Undaan Lor

Perekonomian masyarakat di Desa Undaan Lor sebagian besar masih berada pada keadaan ekonomi menengah ke bawah. Masyarakat hanya mengandalkan penghasilan sebagai buruh pabrik maupun sebagai petani yang mana penghasilannya tidak tentu, hanya bergantung pada musim panen tanpa melakukan sebuah inovasi baru, menjadi latar belakang kebutuhan hidup yang tidak terpenuhi dan tetap berada di titik ekonomi lemah. Oleh sebab itu, masyarakat Undaan Lor harus mempunyai keterampilan atau menciptakan inovasi baru terlepas dari kondisi perekonomian rendah. Masyarakat juga memerlukan wadah seperti lembaga yang dapat membantu masyarakat dalam memandirikan masyarakat untuk lebih berdaya, serta memberikan penguatan ekonomi kepada mereka.

2. Analisis Dampak Pengembangan Sosial ekonomi Masyarakat di Desa Undaan Lor

Keberhasilan meningkatnya ekonomi dan sosial masyarakat Desa Undaan Lor bukan semata-mata dikarenakan oleh satu faktor program pelatihan yang dilakukan PSKQ Modern saja. Melainkan PSKQ Modern hanya sebagai wadah atau perantara untuk memfasilitasi masyarakat dan memberi rangsangan kepada masyarakat untuk berpartisipasi dalam mengenali dan menyalurkan potensinya. PSKQ Modern telah melakukan rekrutmen dengan baik melalui cara bertatap muka langsung maupun melalui media. Namun, kenyataan di lapangan penulis menemukan bahwa jumlah masyarakat Desa Undaan Lor yang difokuskan dalam penelitian ini baik mengikuti program pelatihan maupun menjadi anggota masih terbilang sangat sedikit dibandingkan dengan jumlah anggota dan masyarakat dari luar kota.

B. Saran

Berdasarkan hasil analisis dan kesimpulan penelitian, peneliti ingin memberikan beberapa saran yang dapat dijadikan pertimbangan dan masukan. Saran-saran tersebut antara lain:

1. Peningkatan Sosialisasi: PSKQ Modern perlu meningkatkan sosialisasi mengenai program pelatihan dan potensi Kampung Kaligrafi kepada masyarakat Undaan Lor secara menyeluruh. Hal ini dapat dilakukan melalui berbagai media komunikasi, pertemuan komunitas, dan kegiatan publik lainnya. Tujuannya adalah agar lebih banyak masyarakat yang mengetahui dan berpartisipasi aktif dalam program pelatihan dan memanfaatkan potensi Kampung Kaligrafi.
2. Pengembangan Manajemen: PSKQ Modern perlu meningkatkan manajemen pemberdayaan masyarakat dengan menerapkan prinsip-prinsip yang sesuai, seperti perencanaan, pelaksanaan, pelembagaan, monitoring, dan evaluasi. Dengan manajemen yang baik, pelaksanaan pelatihan dan kegiatan pemberdayaan masyarakat dapat lebih efektif dan efisien.
3. Pengembangan Program Pelatihan: PSKQ Modern dapat mengembangkan program pelatihan yang lebih variatif dan sesuai dengan kebutuhan masyarakat. Selain pelatihan seni kaligrafi, dapat ditambahkan pelatihan keterampilan lain yang relevan, seperti pengelolaan usaha, pemasaran, dan keuangan. Hal ini akan membantu masyarakat Undaan Lor dalam mengembangkan keterampilan dan potensi mereka untuk meningkatkan perekonomian dan kesejahteraan.
4. Pengakuan dan Sertifikasi: PSKQ Modern dapat memberikan pengakuan dan sertifikasi kepada peserta pelatihan yang berhasil menyelesaikan program. Sertifikat ini dapat menjadi bukti kompetensi dan keahlian mereka dalam seni kaligrafi, sehingga memudahkan mereka dalam mencari peluang kerja atau membuka usaha di bidang tersebut.
5. Kolaborasi dan Kemitraan: PSKQ Modern dapat menjalin kolaborasi dan kemitraan dengan pihak-pihak terkait, seperti lembaga pendidikan, instansi pemerintah, dan pelaku usaha lokal. Hal ini dapat memperluas jaringan, meningkatkan akses ke sumber daya dan peluang, serta mendukung pengembangan Kampung Kaligrafi secara lebih luas.
6. Pemeliharaan Lingkungan: Perlu adanya perhatian khusus terhadap pemeliharaan lingkungan di sekitar Kampung Kaligrafi. PSKQ Modern dapat mendorong masyarakat untuk menjaga kebersihan dan keasrian lingkungan sebagai bagian dari budaya dan identitas

Kampung Kaligrafi. Selain itu, perlu dilakukan pengelolaan sampah yang baik dan penghijauan untuk menjaga keindahan alam sekitar.

Dengan menerapkan saran-saran ini, diharapkan pemberdayaan sosial ekonomi Kampung Kaligrafi di masyarakat Undaan Lor dapat berjalan lebih efektif, memberikan manfaat yang lebih luas, dan meningkatkan kualitas hidup masyarakat secara signifikan.

